

朝は、数センチの雪が積もっていて、いよいよ本格的な冬到来と思いきや、日差しが強くなってきて、雪もすっかり解け、気温もぐんぐん上がっています。例年になく雪の少ない今年の冬はこのまま春を迎えることになるのでしょうか。はたまた、それを取り戻すほどの”どか雪”となるのでしょうか。穏やかで過ごしやすい冬と感じる人もいるし、逆に夏場の水不足を心配する声も聞かれます。いずれにしても、環境問題は重要な問題に違いありません。

校内百人一首大会！～今年も盛り上がりました。～

去る1/15（水）に校内百人一首大会が開催されました。高郷中では毎年この時期の恒例行事として行われています。和歌は3年国語の古典教材として必ず取り上げられる内容でもあるし、日本人の教養としても貴重なものであり、それに触れることは文化的に大変意義深いことと思っています。

方法は、事前に国語科の井上先生から、今年度の取り札とその取り方、覚え方が示されます。1度に100首はさすがに無理なので、3年計画で各年33～34首を覚えます。今年は1番から33番まで。当日は決められた4～5名の縦割りの班に分かれて、多目的ホールに全校生が集まり、学習、図書委員の生徒が班の中心となって、大会を進めました。

車座になり、中央に散らされた取り札を囲むと、生徒はやる気満々です。委員長の田口君から、細かいルールと「突き指をしないように、頭をぶつけないように」と注意があり、白熱した札取り合戦になりました。昨年度にもまして、「上の句」が読まれる間に、取り札をとる生徒が多く、しかも同時にタッチし、じゃんけんで決めるような様子も多く見られました。「下の句」が読まれるときにはすでに取った札をみんなに見せて、お手つきでないことを確認しています。競技力タさながら、「上の句」の一文字目で取り札に手が伸びる生徒も少なくありませんでした。みんな一生懸命で楽しそうでした。見ている方もとても楽しく、あっという間の1時間でした。



<3学期の主な行事予定>

<1月>

- 8日（水）始業式
1・2年課題確認テスト
- 10日（金）3年実力テスト
- 15日（水）百人一首大会
- 21日（火）～22日（水）3年3学期期末テスト

<2月>

- 4日（火）3年実力テスト
- 6日（木）小学生体験入学・中学校入学説明会
- 7日（金）生徒会専門委員会
- 17日（月）卒業式全体練習
- 18日（火）3年保護者会
PTA専門部会・役員会

- 19日（水）生徒会総会
- 25日（火）～26日（水）1・2年生3学期期末テスト
- 27日（木）卒業式予行・同窓会入会式
- 28日（木）3年生を送る会

<3月>

- 4日（月）～6日（金）県立高校前期選抜入試
- 6日（金）愛校活動
- 12日（火）卒業式場作成
- 13日（水）卒業証書授与式
- 17日（木）1・2年生習熟度テスト
1・2年生保護者会
- 19日（水）PTA監査・役員会
- 23日（金）修了式（小学校卒業式）
- 30日（月）離任式

受験と向き合う！

1月に入り、県内各地で私立高校の受験が始まりました。会津地方においてもすでに一部の学科、コース等においてはすでに結果の出ているものもあります。例年ですとこの後、県立高校のⅠ期選抜がありましたが、今年からはそれがなくなり、特色選抜（従来のⅠ期選抜）、一般選抜とも前期選抜として、3/4（水）入試、5日（木）6日（金）に面接が実施されます。

それぞれの生徒が進路目標を達成し、第一志望の高校に進学できることを祈るばかりではありませんが、高校受験は検定試験ではなく、競争試験ですので、勝敗が出ることとなります。どのような結果になるとしても自己のベストを尽くし、全力で臨んでほしいと思います。その努力がないと後悔することとなります。「努力は裏切りません。」仮にうんと努力したのに敗れたとしても、その努力は、「次志成就」と言って、次の目標実現に必ず役に立つのです。



いかんせん、受験前に限らず、普段の定期テストの前の時なども、気持ちがなかなか勉強の方に向かないことがあります。私もそうでしたが、”勉強しなくては”と思えば思うほど関係のないこと（私の場合は小説を読むこと、今の子どもたちはゲームやスマホで動画を見たりすることでしょうか・・・）をしなくなる。親からそのことを指摘されると「今やろうと思ってたのに。言われるとやりたくなくなる！」などと言い訳を言ってますますやらなくなる。それが言い訳とわかっていても、自分ではどうしようもなく、いらいらしてしまふ。この時期にはそういうことが、もしかしたら出てくるかもしれません。

でも、生徒の皆さんにはそんな時、ちょっと振り返って、初心を思い出してほしいと思います。昨年度も何回か話したことがありますが、「富士山に散歩のついでに登った人はいない」のです。富士山に登ろうと決めて、努力した人だけが登ることができるのです。受験も同じです。しっかりと受験というものに向き合い、今できることは何か、やらなければならないことは何かを考え、まずはやってみることで、結果はあとからついてきます。高郷中3年生全員の目標達成を心より願っています。



（3年生期末テスト）

<ヘレン・ケラーの言葉から>

- 「世の中は辛いことでいっぱい。でもそれに打ち勝つことも満ちあふれています。」
- 「うつむいてはいけない。いつも頭を高くあげていなさい。世の中を真正面から見つめなさい。」
- 物事を成し遂げさせるのは希望と自信です。

1・2年生は1年間の学習のまとめを！

3年生は中学校3年間の学習のまとめに努力しているところですが、1・2年生においてもこの学年の1年間の学習のまとめに努力するときです。各授業では教科書の内容のまとめの単元であったり、教科書の学習はすでに終えて、1年間の総復習として問題演習などを行っている教科もあると思います。いずれにしても次の学年へのステップアップのために、この1年間の学習をしっかりと身につけて、進級することが大切です。1・2年生の期末テストは2/25（火）と26日（水）です。今からしっかりと準備して、学習のまとめを行ってほしいと思います。保護者の方からも励ましの言葉かけをお願いいたします。



pixta.jp - 22496041

風邪やインフルエンザの予防に努めましょう！

保健便りや学年便りでもお知らせしているところですが、インフルエンザの流行はまだまだ、予断を許さない状況です。今のところ高郷中で発症している生徒はいませんが、喜多方市内の小中学校で少し増えているとの情報です。今後も増えることは予想されます。なるべくならかからずにこの冬を乗り切りたいと思います。これからも十分な予防に努めていきましょう！

